

# Editorial

Cada número de la revista representa un reto para el equipo de redacción, con cada número reflexionamos, cuestionamos, aprendemos y conocemos a profesionales de gran valía. Dedicamos muchas horas al debate antes de decidir el contenido de cada revista. En el número que ahora os presentamos este proceso previo ha sido especialmente intenso, hablar de modelos de intervención integral entre el sistema de servicios sociales y el sistema de salud es un tema de absoluta actualidad, un tema especialmente controvertido que genera filias y fobias, esperanzas de renovación de la profesión y miedo a una pérdida de identidad y de espacio profesional, expectativas de mejora en la atención al usuario y desconfianzas en relación a la deriva de las políticas sociales y sanitarias. Es un tema apasionante... y posiblemente no suficientemente pensado desde dentro de nuestra casa, desde nuestra disciplina.

Hablar de modelos integrales de atención social y sanitaria es hablar de una manera de hacer trabajo social, de una propuesta de intervención profesional muy diferente a la que hasta ahora se desarrolla mayoritariamente desde los servicios sociales y desde el trabajo social sanitario, y que también interpela la manera de intervenir de los profesionales clínicos. Entran en juego valores éticos en relación a la atención a los usuarios de estos servicios, propuestas de reestructuración competencial de organismos públicos, temas presupuestarios y otros aspectos que, puede ser, escapan al día a día de los profesionales.

Por todas estas razones, no nos atrevimos a poner manos a la obra sin pedir el consejo y la colaboración de otros compañeros y compañeras expertos en los ámbitos de los servicios sociales y de los servicios sanitarios: Marta Bonilla, Melinda Jiménez, Montserrat Mestres, Diego del Pino, Arantza Rodríguez y Pepita Rodríguez. Todos ellos nos ayudaron a pensar cómo debía ser este número, y desde estas líneas queremos hacerles llegar nuestro agradecimiento por sus valiosas aportaciones.

Con la ilusión de contribuir al pensamiento crítico del trabajo social, presentamos estas páginas que recogen sabiduría, experiencia, evaluación, iniciativas y reivindicaciones de las personas usuarias de los dos sistemas. El debate está servido, disfrutadlo.